
Kultur  für  alle,  und  das
kostenlos! – Der Kultursommer
steht vor der Tür
Kultur  für  alle,  und  das  kostenlos!  Wie  in  jedem  Jahr
beschenkt die Stadt Bergkamen ihre Bürger in den Sommerferien
mit tollen Open-Air-Veranstaltungen.

Kulturreferentin Simone Schmidt-Apel (2.v.l.) präsentierte am
25.  Juni  mit  ihrem  Kollegen  Gereon  Kleinhubbert
(Jugendkunstschule,  ganz  hinten)  und  Sponsoren  das  neue
Kultursommer-Programm. Foto Claudia Behlau

Erstmals   gibt  es  neben  dem  Kinderprogramm  gleich  fünf
Veranstaltungen für die ganze Familie. Und nachstehend finden
Sie detailliert das gesamte Programm!
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Neben dem bewährten Reggae, Theater, Klassik und Kino wartet
ein Musik-Picknick auf die unternehmungslustigen Bergkamener.
Am 30. August werden die Bergkamener erstmals zu einem Musik-
Picknick rund um die neue Veranstaltungsarend im Römerpark 
eingeladen. Und während sie auf ihren Picknickdecken sitzen
und  ihren  Kartoffelsalat  löffeln,  werden  sie  von  drei
Alphörern und der eindrucksvollen Stimme von Victoira Riccio
unterhalten.

„Unser  Dank  gilt  den  Sponsoren  und  Spendengebern,  den
Gemeinschaftsstadtwerken  (GSW)  als  Hauptsponsor  des
Kultursommers,  dem  Lionsclub  BergKamen,  der  Sparkasse
Bergkamen-Bönen sowie dem Land Nordrhein-Westfalen vertreten
durch  das  Kultursekretariat  NRW  Gütersloh“,  sagt
Kulturreferentin  Simone  Schmidt-Apel.  Denn  ohne  die
großzügigen Geldgeber könnte die Stadt höchstens die Hälfte
der  Veranstaltungen  anbieten.  „Wir  tun  das  gerne“,  sagte
Michael Krause von der Sparkasse Bergkamen-Bönen. „Denn der
Kultursommer ist etwas Einmaliges. Damit hebt sich Bergkamen
deutlich von den Nachbarstädten ab.“

 Und hier ist das Programm:

Freitag,   9.  August:  Reggae  Open  Air,  Eröffnung  des
Kultursommers,  Stadtmarkt  ,  ab  18  Uhr

Papa  Boy  and
the  Relatives
treten  am  9.
August  beim
Reggae  Open
Air  auf.

19.00  Uhr:  U-Son  &  Band,  20.15  Uhr:  Eröffnung  des
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Kultursommers durch Bürgermeister Roland Schäfer, 20.30 Uhr:
PAPA BOY and the RELATIVES, anschließend After-Show-Party.

U-SON ist ein Singer & Songwriter aus Dortmund. Nach seinem
ersten Jamaica-Aufenthalt 2000 ist er dem Reggae/Dancehall-
Virus erlegen und präsentierte seine ersten Songs mit dem MSF-
Soundsystem.  Seit  längerer  Zeit  arbeitet  er  außerdem  als
Selector (DJ) beim Dortmunder Soundsystem I&I-GRADE.

The Relatives mit ihrem ansteckenden musikalischen Cocktail
beweisen durch Grundelemente des Calypso, Rotts-Reggae, Afro-
Beat,  Socca,  Soukous,  High-Life  mit  Pop  und  R&B,  wie
vielseitig die Interpretationsmöglichkeiten sind. Ihre Musik
ist nichts für Fußkranke, da viel Energie und Bewegung beim
Spielen  freigesetzt  werden.  Auf  ihren  zahlreichen  Tourneen
durch Europa traten sie bei den verschiedensten Festivals mit
weltbekannten Stars wie Mory Kante, Yousou N’Dor, Jimmy Cliff,
Rita Marley, Soulful Dynamics u.v.m. auf.

Das i&i-grade Soundsystem wird den Marktplatz ab 18.00 Uhr
anheizen,  bevor  es  ab  19.00  Uhr  mit  der  ersten  Liveband
losgehen wird. Ebenfalls sorgen die beiden Wahl-Dortmunder für
eine grandiose After-Show-Party nach dem Hauptkünstler Papa
Boye & The Relatives mit Reggae & Dancehall-Hits für Jederfrau
und Jedermann. Tanzschuhe nicht vergessen!

 

Freitag, 16. August, Theater Open Air, Wasserpark (bei Regen:
Friedenskirche)

Das  Bash
Street
Theatre
unterhält
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die
Besucher
am  16.
August.

20.00 Uhr: „The Strongman“ Bash Street Theatre, Straßentheater
für die ganze Familie.

Die  betörende  Dramaturgie  des  Stummfilms,  Artistik  und
atemberaubende Stunts, Live-Musik, eine Dosis schwarzer Humor
und  eine  Prise  Zauberei  …  das  ist  die  Mischung  für  The
Strongman  –  von  Bash  Street  Theatre.   Oder,  wie
Kulturreferentin Simone Schmidt-Apel es formuliert: „Ein ganz
wunderbares Theater mit pantomimischen Mitteln. So wie ein
Stummfilm“.

Ein  heruntergekommener  Wanderzirkus  –  die  Artisten  sind
verzweifelt:  Die  Attraktion  der  Show  The  Strongman  –  Der
Stärkste  Mann  der  Welt  –  ist  unerwartet  verstorben.  Ein
habgieriger  Zirkusdirektor  setzt  die  Artistin  unter  Druck:
Sollte sie nicht bis zum Abend einen gleichwertigen Ersatz
gefunden  haben,  dann  ist  kein  Platz  mehr  für  sie  in  dem
kleinen  Zirkus!  Ein  zufällig  vorbeikommender  Wanderarbeiter
scheint geeignet und wird sofort in das Team integriert – aber
anders als alle sich das hätten träumen lassen!

Inspiriert  von  Charlie  Chaplin’s  The  Circus  (1928)  und
Frederico Fellini’s La Strada zählt das neue Bühnenabenteuer
von  Bash  Street  Theatre  eine  spannende  Geschichte  über
Intrigen, Macht und Eifersucht, gepaart mit Komik, Musik und
unbändiger Spielfreude.

 

Freitag  23. August: Klassik Open Air, Zentrumsplatz (bei
Regen: Friedenskirche)



Stefan Lex und
das  Ensemble
Pomp-A-Dur
singen am 23.
August auf dem
Zentrumsplatz.

20.00  Uhr:  Stefan  Lex  und  Ensemble  Pomp-A-Dur.  Das
Kulturreferat  verspricht:  „Ein  Verwöhnprogramm  für  Ihre
Ohren“, bei dem viele bekannte Melodien zu hören sein werden –
aus Operette, Oper und Musical. Aber auch Schlager gehören zum
Programm.

Stehende Ovationen begleiten seit Jahren die Auftritte des
Tenors  Stefan  Lex.  Seine  brillianten  Arien,  schwungvollen
Canzonen und einfühlsamen Balladen beeindrucken die Besucher
der Konzerte. Stefan Lex wurde 2004 mit Pomp-A-Dur und 2012
zusammen mit Sigrid Althoff zu den Galakünstlern des Jahres
gekürt.  Als Gast dabei ist die Sopranistin Christiane Linke.
Zudem wird Stefan Lex begleitet von Sigrid Althoff (Piano) und
vom Ensemble Pomp-A-Dur. 

 

Dienstag,   27.  August:  Kino  Open  Air,  Marina  Rünthe,  ab
Dämmerung: „Le Havre“

Filmszene  aus
„Le  Havre“.
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Bereits ab 20.00 Uhr gibt es ein msikalisches  Vorprogramm mit
Kreske Jöns (Akkordeon) und Phillip Schlüchtermann (Gitarre).
Sie  spielen,  passend  zum  nachfolgenden  Film,  französische
Chancons. 

Mit „Le Havre“ erleben Sie anschließend eine der schönsten
Komödien Aki Kaurismäkis auf der Leinwand.

Inhalt: Marcel Marx, früher Autor und wohlbekannter Bohemian,
hat sich in die Hafenstadt Le Havre zurückgezogen. Hier geht
er  der  ehrenwerten,  aber  nicht  sonderlich  einträglichen
Tätigkeit  eines  Schuhputzers  nach.  Trotzdem  führt  er  ein
zufriedenes  Leben  mit  seiner  Frau  Arletty.  Doch  plötzlich
erkrankt Arletty, gleichzeitig kreuzt das Schicksal seinen Weg
in Gestalt des minderjährigen Flüchtlings Idrissa aus Afrika… 
Gemischt  mit  einem  mitreißenden  Soundtrack  von  Little  Bob
alias Roberto Piazza ist Le Havre ein filmischer Hochgenuss.

 

Freitag,  30. August: Musik-Picknick im RÖMERPARK BERGKAMEN-
OBERADEN  (bei  Regen:  Kirche  St.  Barbara),20.00  Uhr:
Alpcologne.

Zum  Musik-
Picknick  mit
„Alpcologne“
wird  am  30.
August
eingeladen.

Bringen Sie die Picknickdecke mit, die Musik wird geliefert.
Drei Alphörner und eine ausdrucksstarke Frauenstimme entführen
Sie mit viel Kreativität und Witz in einen Kosmos aus globalen
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Klängen und musikalischen Abenteuern. Es ist unbeschreiblich,
was diese vier musikalischen Tausendsassas aus ihrer Fantasie
und  ihren  Ur-Instrumenten  machen.  Alpcologne  kreiert  die
Rhythmen,  Melodien  und  Harmonien  seiner  Kompositionen  mit
Naturtönen.

Kombiniert  mit  der  Ausdrucksmöglichkeit  und  melodischen
Beweglichkeit  der  Stimme  der  italo-amerikanischen  Sängerin
Victoria  Riccio  entsteht  facettenreiche  Weltmusik  –  mit
Jazzelementen, alpinen Klängen, 7/8tel Folk, Latin und sogar
Alphorn-Beatboxing.  Wenn  die  fast  4  Meter  langen
Musikinstrumente  eine  Räumlichkeit  beschallen,  werden  die
Dimensionen des jeweiligen Raumes oder der Landschaft hörbar.
Alpcologne nutzt Vertikale, Horizontale und Zwischenräume der
Architektur.

Alpcologne:  Victoria  Riccio,  Gesang;  Mitch  Hoehler,  Ebasa
Pallada und Norbert Schmeißer, Alphörner

Abschied nach 38 Jahren von
einem Urgestein
Ein Urgestein verabschiedet sich. Berthold Boden (Amtsleiter
für Planung, Tiefbau und Umwelt)  verlässt auf den Tag genau
nach 38 Jahren (!) das Rathaus und geht am 1. Juli in Rente.
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Am  Dienstag  war  die
offizielle  Verabschiedung
von  Berthold  Boden  (mit
Blumen).  Von  rechts:
Beigeordneter  Dr.  Hans-
Joachim  Peters,
Gleichstellungsbeauftragte
Martina  Bierkämper,
Fachdezernent Manfred Turk,
Bürgermeister  Roland
Schäfer  und  Personalrat
Sabine  Boden.

Gelernt hat er mal den Beruf des Beruf des Vermessers. Dann
folgte  im  gleichen  Fachbereich  (Vermessung,  Städte-  und
Landesplanung) ein Studium, das Berthold Boden als Diplom-
Ingenieur  anschloss.   „Aber  ich  wollte  nicht  nur  Mathe
machen“, erinnert sich der 65 Jahre alte Boden. Und so bewarb
er sich in Bergkamen im Planungs- und Vermessungsamt und wurde
genommen. Boden grinst: „Mein Glück war, dass mich die Stadt
Iserlohn auch wollte. Also entschloss man sich im Bergkamener
Rathaus sehr schnell.“

Die Entscheidung zu Gunsten der Bergkamener Stadtverwaltung
hat Boden nie bereut. Immerhin blieb er 38 Jahre lang. Hier
war er als Bauingenieur und Leiter des Sachgebietes Planung
tätig, übernahm 1978 dann die Aufgaben des stellvertretenden
Leiters des Amtes für Planung, Tiefbau und Umwelt. Und seit
Juni 2011 war er auch Chef dieses Amtes.
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Die  Entwicklung  der  Halde,  den  Kampf  der  Menschen  um  die
Siedlung  Schönhausen,  die  Entstehung  von  Wohngebieten,  die
ständigen Wechsel in den heutigen Turm Arkaden: Boden hat in
seinen  vielen  Dienstjahren  viel  erlebt.  Seine  Bilanz:
„Bergkamen ist eine Superstadt. Hier kann man gut leben.“ Und
deshalb lebt er auch hier.

Vor  allem  auch  sei  Bergkamen  eine  sehr  grüne  Stadt,  lobt
Boden. Und so waren ihm Anträge auf die Abholzung eines Baumes
immer ein Gräuel.

Mit Beginn seiner Rentenphase – so der Fachbegriff – muss sich
Boden aber nicht mehr mit beruflichen Ärgernissen herumplagen.
Das muss sein Nachfolger oder die Nachfolgerin tun, der oder
die zum 1. Oktober eingestellt werden soll. Eine Ausschreibung
läuft.

Berthold Boden kann sich künftig nur noch den schönen Dingen
des Lebens widmen. Das wird sicher seine Familie sein, aber
auch  am  Vereinsleben  in  Bergkamen  will  er  sich  aktiv
beteiligen.  „Doch  um  Politik  werde  ich  mich  sicher  nicht
kümmern.“ (CB)

 

„Arroganz der Macht?“ – Neuer
Beigeordneter  wird  zum
Zankapfel
„Arroganz der Macht. Ich kann es einfach nicht mehr hören.“
SPD-Fraktionsgeschäftsführer  Franz  Herdring  kann  die
aufgeregte Diskussion um den künftigen Beigeordneten Holger
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Lachmann nicht verstehen, der im Rathaus der neue zweite Mann
hinter Bürgermeister Roland Schäfer werden soll.

Holger
Lachmann

Wie  berichtet,  hatten  alle  Oppositionsführer  in  einer
gemeinsamen Presseerklärung die Vorgehensweise der SPD sehr
scharf  kritisiert.  Der  Grund:  Die  SPD,  die  die  absolute
Mehrheit in Bergkamen hat, hatte in der vergangenen Woche
bekannt gegeben, dass sie den 33-jährigen Holger Lachmann zum
Nachfolger des aus Altersgründen ausscheidenden Beigeordneten
Bernd Wenske küren will und wird. Ein gemeinsames Gespräch mit
anderen Fraktionen hatte es zu diesem Zeitpunkt noch nicht
gegeben.

Insgesamt waren nach der Sichtung von rund 20 Bewerbungen für
dieses Spitzenamt noch 5 Kandidaten übrig geblieben, die sich
in der vergangenen Woche allen Fraktionen vorgestellt hatten:
drei Kandidaten, die erst Anfang 30 Jahre alt sind, sowie zwei
etwas ältere Bewerber in den 40-ern und 50-ern. Für die SPD
stand  nach  dieser  Vorstellungsrunde  schnell  fest:  „Holger
Lachmann ist unser Mann.“ Der Volljurist aus Ratingen, der
praktischerweise  auch  SPD-Mitglied  ist,  begeisterte  die
Genossen mit seiner Kompetenz und seinem sicheren Auftreten.

„Wir wissen, dass die CDU einen anderen Favoriten hatte. Unser
Fraktionsvorsitzender Gerd Kampmeyer hat noch am gleichen Tag
mit der CDU gesprochen. Aber was glauben die denn? Es ist doch
blauäugig  anzunehmen,  dass  wir  unsere  Meinung   in  einem
interfraktionellen  Gespräch  dann  noch  geändert  hätten“,  so
Herding. „Wir stehen zu unserem Kandidaten und werden ihn am

http://bergkamen-infoblog.de/holger-lachmann-aus-ratingen-soll-am-1-dezember-die-nachfolge-von-bernd-wenske-im-rathaus-antreten/holger-lachmann/


11. Juli geschlossen wählen.“

Das Klagen in den anderen Fraktionen finde er nicht gut, sagt
Herdring vorsichtig. „Da wird doch unser neuer Beigeordneter
in der Öffentlichkeit beschädigt. Aber die anderen Fraktionen
werden doch auch gut mit ihm zusammenarbeiten wollen.“  (CB)

Leute,  kommt  zum  ersten
Rudelsingen in Bergkamen!
Grönemeyer.  Maffay.  Die  Stones  oder  Volkslieder.  Beim  1.
Bergkamener Rudelsingen wird geschmettert, was das Zeug hält.
Und alle Bergkamener sind dazu eingeladen.
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Rudelsingen mit David Rauterberg.

Rudelgucken kennen alle. Doch im Moment gibt’s keinen Fußball.
Aber es gibt viel Musik. Und deshalb gibt es am Donnerstag, 4.
Juli, das erste Rudelsingen in Bergkamen.

Termin: 19.30 Uhr im Haus Schmülling in der Landwehrstraße. 

25  Lieder  will  der  Musiker  David  Rauterberg  mit  all  den
Menschen  anstimmen,  die  Lust  am  Singen  haben.  In  einigen
Städten ist diese Veranstaltung längst zum Hit geworden. Bis
zu 240 Menschen kommen in Ibbenbüren zusammen, um gemeinsam
„An Tagen wie diesen“ oder „Satisfaction“ zu gröhlen. Und das
textsicher. Denn an der Wand kann der Text mitgelesen werden. 
In Münster, wo das Rudelsingen angefangen hat, gab es bisher
18 dieser Veranstaltungen.

„Ich mache seit Januar nichts anderes mehr. Ich veranstalte

http://bergkamen-infoblog.de/leute-kommt-zum-ersten-rudelsingen-in-bergkamen/rudelsingen1-2/


nur noch Rudelsingen“, erzählt der Sänger und Musiker David
Rauterberg.  Bis zu 14 Mal im Monat.

Seit  dem  ersten  Rudelsingen  wird  die  Zahl  der  Fans  immer
größer.  Und  der  Erfolg  auch.  Für  Rauterberg  ist  das
Erfolgsrezept einfach: „Singen macht gute Laune“, sagt er und
grinst. Denn immer wieder erlebt er kleine Schmonzetten beim
Rudelsingen.  Wenn  die  Enkel  etwa  entsetzt  ihre  Großeltern
ansehen, wenn diese plötzlich „Highway to Hell“ kreischen,
oder  wenn  Männer,  die  ihre  Frauen  nur  begleiten  wollten,
selbst lauthals Udo-Jürgens-Hits schmettern.

Die Hits, die angestimmt werden, sind so bunt gemischt wie die
Sänger selbst. Schlager, Pop, Rock, Folklore, Abba und Zarah
Leander, Lindenberg und Andrea Berg. Hier kommt jeder auf
seine Kosten. Und: „Hier ist es nicht wie in der Kirche. Hier
darf man laut und auch mal falsch singen“, sagt Rautenberg. In
der Menge würde das überhaupt nicht auffallen.

Und  wie  muss  man  sich  das  Rudelsingen  vorstellen?  Ganz
einfach. Der Text steht an der Wand. David Rauterberg und sein
Pianist Philipp Ritter stimmen ein bekanntes Lied an und alle
singen  mit.  „Es  ist  klasse,  wenn  wildfremde  Menschen
miteinander  Spaß  haben“,  freut  sich  Rauterberg,  der  zu
„Country Roads“ auch schon mal zur Gitarre greift. Und bei den
„Toten  Hosen“  wird  auch  schon  mal  ein  Halb-Playback
eingespielt.

Freuen  sich  auf  das
Rudelsingen  am  4.  Juli:
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v.l.  Karsten  Quabeck
(Stadt), Veranstalter David
Rauterberg,  Wirtin  Gudrun
Herbig  und  Organisator
Detlef  Göke.

Finanziert  wird  die  Aktion  durch  den  Eintritt.  Acht  Euro
(sechs Euro) kostet der Spaß. „Und wir hoffen, dass die Leute
so  viel  Spaß  haben,  dass  wir  die  Veranstaltung  öfter  in
Bergkamen durchführen können“, sagt Initiator Detlef Göke, der
eigentlich den Wohnmobilhafen in der Marina Rünthe betreibt,
aber die Idee so gut fand, dass er gemeinsam mit der Stadt
Bergkamen  und  dem  Arbeitskreis  Tourismus  die  Aktion  nach
Bergkamen geholt hat.

50 Leute haben sich für die Aktion in Bergkamen schon zum
Mitsingen angemeldet. Es werden sicher noch mehr, denn auch
bei Veranstaltungen in Münster und Dortmund hat „Rudelführer“
David  Rauterberg  begeisternd  mitsingende  Bergkamener  kennen
gelernt.

Mehr zur Aktion und Anmeldungen: www.rudelsingen.de. Dort gibt
es auch einige Filmbeiträge zum Einstimmen.

Von Claudia Behlau

 

Einbruch  in
Elektronikfachmarkt  –
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Diebesgut noch unbekannt
In der Nacht zu Montag (24.06.2013) drangen unbekannte Täter
gewaltsam in einen Elektronikfachmarkt Am Römerlager in Rünthe
ein, indem sie ein Loch in eine Scheibe im Eingangsbereich
schlugen. Im Geschäft wurden verschiedene Bereiche aufgesucht.
Angaben  zum  Diebesgut  konnten  zum  Zeitpunkt  der
Anzeigenaufnahme  noch  nicht  gemacht  werden.

Wer hat Verdächtiges bemerkt? Hinweise bitte an die Polizei in
Bergkamen unter der Rufnummer 02307 921 7320 oder 921 0.

Ganz  ohne  Doping:  Großes
Radrennen in Bergkamen
Erst kommt die Tour de France. Und dann rasen die Radler durch
Bergkamen.  Und  nicht  nur  das.  Beim  mittlerweile  3.
Radsportfestival  am  Freitag,  26.  Juli,  gibt  es  eine
Weltpremiere.
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Radrennfahrer Lucas Liß (vorne), Bürgemeister Roland Schäfer
sowie die Organisatoren und Sponsoren freuen sich auf das
Radsportfestaval am 26. Juli. Foto: Claudia Behlau

Veranstalter Reinhold Böhm vom RSV Unna ist stolz wie Oskar.
Der Bund der Deutschen Radfahrer hat die Genehmigung für etwas
gegeben, das noch nie dagewesen ist: quasi ein Staffelstab-
Rennen von Frauen UND Männern. Offizieller Begriff: Derny-
Zweier-Mix-Team-Rennen.

Voraussichtlich  acht  Teams  werden  bei  dieser  Weltpremiere
antreten. Jedes Team besteht aus einem weiblichen und einem
männlichen  Profi.  Und  jeder  dieser  beiden  Profis  wird
abwechselnd eine Runde (1 Kilometer) rund um den Markt rasen,
um sich dann mit seinem Teampartner abzuschlagen – und das  48
Runden lang. „Wir haben die absolute Weltelite für dieses
Rennen gewinnen können“, jubelt Reinhold Böhm.

So ist unter anderem mit dabei: Lokalmatador Lucas Liß, der
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Topfahrer  aus  Bergkamen.  Zusammen  mit  der  mehrfachen
Landesmeisterin Jana Schemmer wird er ein Team bilden. Und
auch Marcel Sieberg, der derzeit bei der Tour de France im
Sattel sitzt, hat sein Kommen zugesagt.  Er wird gemeinsam mit
der zigfachen Europameisterin Charlotte Becker an den Start
gehen. Und über eine Doppelzusage aus Australien freut sich
Böhm ebenfalls riesig. Olypiasieger Luke Roberts bildet mit
Vize-Weltmeisterin Rochelle Gilmor ein weiteres Team.

„Zuerst fand ich diese Idee völlig bekloppt“, erzählt Lucas
Liß. „Aber mittlerweile freue ich mich auf dieses Rennen, so
mit Männchen und Weibchen gemeinsam. Da braucht man bestimmt
viel Feingefühl. Die Frauen sind ja nicht so schwer wie wir.“

Radsportfans sollten sich auf jeden Fall Freitagnachmittag und
-abend, den 26. Juli, frei halten. Rund um den Markt wird es
mehrere Stunden lang im wahren Wortsinn rundgehen. Nicht nur
mit dem Pärchen-Rennen. Über die Parkstraße, die Straße „Am
Wiehagen“ und die Ebertstraße werden hochkarätige Radler aller
Altersklassen brausen. 1 Kilometer lang ist diese Rundstrecke.
Allein die U-17-Jugendlichen werden sie zwölf Mal zurücklegen.

Aber auch die Bergkamener Kinder, die ein Fahrrad besitzen,
kommen zum Zug. Für sie gibt es – je nach Altersgruppe – drei
eigene Rennen (siehe unten). Wer sein Kind dazu anmelden will,
kann sich im Sportamt der Stadt nähere Infos holen: Telefon
02307 / 965-460.

Und wer nur gucken und anfeuern will, kann sich mit Freunden
auf  dem  Markt  verabreden.  Dort  gibt  es  Getränke,
Imbissangebote  und  viel  Musik.  „Und  auch  eine
Fahrradausstellung“,  sagt  Böhm.  Zudem  werden  sich  die
Sponsoren  GSW  und  Sparkasse  vor  Ort  präsentieren.

„Diese Veranstaltung wird ein ganz besonderes Stadtereignis“,
freut sich Bürgermeister Roland Schäfer.

Und hier ist das Programm rund um den Marktplatz:



15.00 Uhr: Versteigerung von über 50 Fund-Fahrrädern

17.30 Uhr: Laufrad-Slalom für Kinder im Alter von 3 und 4
Jahren

17.45 Uhr: Rad-Slalom für 5-, 6- und 7-Jährige

18.00 Uhr Fette Reifen-Rennen für 10- bis 12-Jährige. Die
Radreifen müssen mindestens 32 mm dick sein (keine Rennräder).

18.30 Uhr: Ausscheidungsfahren Jugend U 17 (12 Runden)

19.00 Uhr: Junioren-Team-Zeitfahren über drei Runden. Sechs
zweiköpfige  Städteteams  treten  gegeneinander  an  (Bergkamen,
Schwerte, Hamm, Neheim, Werne und Unna).

20.00 Uhr:  E-Bike-Corso der Ehrengäste

20.30  Uhr:  Weltpremiere:  Derny-Zweier-Mix.  Rennen  über  48
Runden

21.45  Uhr:  Siegerehrung,  anschließend  After-Sport-Party  mit
Musik.

Hinweis:  Die  Anwohner  werden  über  Straßensperrungen
rechtzeitig  informiert.

Von Claudia Behlau

Interkulturelles  Netzwerk
informiert  über
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Optionspflicht  und  das
Bürgerbüro
Das  Bergkamener  Interkulturelle  Netzwerk  trifft  sich  unter
Leitung des Integrationsbüros, Juditha Siebert, am Donnerstag,
27. Juni, zum letzten Mal vor der Sommerpause.

Zu Gast ist dann Christine Busch, die Leiterin des städtischen
Bürgerbüros. Frau Busch wird insbesondere die Optionspflicht 
für  Jugendliche  zwischen  18  und  23  Jahren  mit
Zuwanderungsgeschichte erläutern und für Fragen zur Verfügung
stehen. Aber auch die vielfältigen allgemeinen Bereiche wie
Passwesen, Beglaubigungen, An und Abmeldungen etc. in denen
das Bürgerbüro tätig ist, werden an diesem Abend angesprochen.

Alle  Bürgerinnen  und  Bürger  sind  herzlich  eingeladen  am
Donnerstag   ab  18  Uhr  im  Sitzungssaal  II  des  Bergkamener
Ratstraktes an diesem b.i.n.- Treffen teilzunehmen und sich
informieren  zu  lassen.  Für  Rückfragen  steht  das
Integrationsbüro unter Tel 02307/965-272 gerne zur Verfügung.

 

Aktion für Windpark auf der
Bergehalde  „Großes  Holz“
leidet unter Wind und Regen
Das miese Wetter zog dem Aktionskreis „Leben und Wohnen“ bei
ihrer Aktion für auf der Halde Großes Holz für die Errichtung
eines  Windparks  zur  Erzeugung  von  Ökostrom  dort  einen

https://bergkamen-infoblog.de/interkulturelles-netzwerk-informiert-uber-optionspflicht-und-das-burgerburo/
https://bergkamen-infoblog.de/interkulturelles-netzwerk-informiert-uber-optionspflicht-und-das-burgerburo/
https://bergkamen-infoblog.de/aktion-fur-windpark-auf-der-bergehalde-groses-holz-leidet-unter-wind-und-regen/
https://bergkamen-infoblog.de/aktion-fur-windpark-auf-der-bergehalde-groses-holz-leidet-unter-wind-und-regen/
https://bergkamen-infoblog.de/aktion-fur-windpark-auf-der-bergehalde-groses-holz-leidet-unter-wind-und-regen/


kräftigen Strich durch die Rechnung.

Bei Wind und Regen blieben die erhofften Sonntagsausflügler
aus. Nur die ganz Harten wagten sich auf die Bergehalden. Auch
die  Aktiven  des  Aktionskreises  litten  unter  diesen
Rahmenbedingungen.  „Trotz  einiger  Regenschauer  gelang  es,
zumindest für eine Stunde den geplanten Infostand aufzubauen
und sich damit präsent zu zeigen“, erklärte der Sprecher des
Aktionskreises Karlheinz Röcher.

Wa5rum es ihm ging, dokumentierte der Aktionskreis in einer
ausführlichen Stellungnahme:

„Wir sehen beim jetzigen Stand der Debatte die Notwendigkeit,
die Öffentlichkeit davon zu überzeugen, dass mit dem Standort
„Großes Holz“ eine ungewöhnlich gute Möglichkeit besteht, dass
Bürger  der  Region  mit  ihrem  finanziellen  Engagement  der
Energiewende im östlichen Ruhrgebiet einen wichtigen Impuls
geben können.

Welche Gründe sind das im Einzelnen?

Die  Lage  ist  exponiert  und  die  vermutlich  beste1.
Windhöffigkeit in Bergkamen – wie auch das vorliegende
Gutachten feststellt.
Der Besitzer der Halde, der Regionalverband Ruhr (RVR),2.
hat bereits im März 2012 erklärt, dass er sich dort die
Errichtung  von  Windkraftanlagen  vorstellen  könnte  und
Bürgerbeteiligung ihm wichtig sei.
Die  Genossenschaft  „Die  Energiegesellschafter  eG“3.
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(Kamen) in Kooperation mit dem Aktionskreis Wohnen und
Leben Bergkamen e. V. haben sich für ein solches Projekt
mit Bürgerbeteiligung beim RVR im März 2013 beworben.
Die  GSW  hat  diesen  Termin  auf  Einladung  der
Genossenschaft  auch  wahrgenommen   –  verweist  dabei
natürlich  darauf,  dass  ihr  Gesellschafter,  die  Stadt
Bergkamen,  das  Projekt   durch  eine  entsprechende
Änderung im Flächennutzungsplan unterstützen müsste.
Die  Naturschutzverbände,  BUND  und  NABU,  haben4.
signalisiert,  dass  sie  nicht  prinzipiell  gegen  eine
solche  Nutzung  dort  seien.  Artenschutzgutachten  etc.
müssen natürlich durchgeführt werden.
Bergkamener Bürger sowie die anderen im Rat vertretenen5.
Parteien unterstützen dieses Projekt. „

 

„Opposition“  kritisiert
scharf das Vorgehen der SPD
im Vorfeld der Wahl des neuen
Beigeordneten
Das ist wohl einmalig in der parlamentarischen Geschichte der
Stadt  Bergkamen:  In  einer  gemeinsamen  Presserklärung
kritisieren die Fraktionsvorsitzenden von CDU, Grüne, FDP und
BergAUF,  also  die  gesamte  „Opposition“  im  Stadtrat,  das
Vorgehen der SPD im Vorfeld der für den 11. Juli geplanten

https://bergkamen-infoblog.de/opposition-kritisiert-scharf-das-vorgehen-der-spd-im-vorfeld-der-wahl-des-neuen-beigeordneten/
https://bergkamen-infoblog.de/opposition-kritisiert-scharf-das-vorgehen-der-spd-im-vorfeld-der-wahl-des-neuen-beigeordneten/
https://bergkamen-infoblog.de/opposition-kritisiert-scharf-das-vorgehen-der-spd-im-vorfeld-der-wahl-des-neuen-beigeordneten/
https://bergkamen-infoblog.de/opposition-kritisiert-scharf-das-vorgehen-der-spd-im-vorfeld-der-wahl-des-neuen-beigeordneten/


Wahl eines Beigeordneten am 11. Juli.

Insbesondere  nehmen  die  vier  Fraktionsvorsitzenden  SPD-
Fraktionschef  Gerd  Kampmeyer  ins  Visier.  Er  hatte  die
Festlegung  der  Fraktion  auf  den  Assistenten  des
Vorstandsvorsitzenden  und  des  Aufsichtsratsvorsitzenden  der
Sparkasse Köln-Bonn, Holger Lachmann, am 18. Juni einen Tag
später öffentlich gemacht. Das habe eine weitere Diskussion in
ihren  Fraktionen  über  die  fünf  Kandidaten,  die  sich  am
vergangenen  Dienstag  vorgestellt  hatten,  sinnlos  gemacht,
lautet die Kritik. Gern hätten CDU, Grüne, FDP und BergAUF
außerdem  vor  einer  endgültigen  Festlegung  in  Gesprächen
versucht, für die Nachfolge des Ende November aus dem Amt
scheidenden Beigeordneten Bernd Wenske eine möglichst breite
Mehrheit zu finden.

Die  gemeinsame  Erklärung  der  vier  Fraktionsvorsitzenden  im
Wortlaut:

„Die Fraktionen von CDU, Grüne, FDP und BergAuf sind über das
Verhalten  der  SPD-Fraktion  und  ihres  Vorsitzenden  Gerd
Kampmeyer in hohem Maße empört.

Es ist nicht undemokratisch, zeugt aber von einem ausgeprägten
Machtbewusstsein und elitärem Denken,  wenn die SPD mit ihrer
absoluten Mehrheit die anderen Fraktionen des Rates nicht an
dem Findungsprozess für einen zu wählenden Dezenten beteiligt.

Alle  Fraktionen  hatten  sich  sehr  sorgfältig  auf  die
Vorstellung  der  fünf   ausgewählten  Kandidatinnen  und
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Kandidaten vorbereitet, diese am vergangenen Dienstag angehört
und Antworten auf die gestellten Fragen erhalten.

Elke
Middendor
f

„Wir hätten uns das ganze Verfahren ersparen können“, waren
sich die Vorsitzenden der vier Fraktionen einig. »Was uns alle
sehr stört« so die CDU-Fraktionsvorsitzende Elke Middendorf,
»ist das öffentliche Vorpreschen der SPD, obwohl sie über die
andere  Prioritätensetzung  von  CDU,  Grüne,  FDP  und  BergAUF
informiert  war.  Die  SPD  dokumentiere  damit  ihren
Alleinherrschafts-Anspruch nach dem Motto:  Das entscheiden
wir als Fraktion mit der absoluten Mehrheit ganz alleine!

Harrald
Sparringa

„Um die Kandidaten nicht zu beschädigen, wollen wir keine
öffentliche  Diskussion  über  deren  Qualifikation“,  betonte
Harald Sparringa von den Grünen,  „aber Demokratie stellen wir
uns etwas anders vor.  So geht man in einem demokratischen
Gemeinwesen nicht miteinander um.“
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Werner
Engelhard
t

Werner Engelhardt von BergAUF meint zwar, so wie er die SPD-
Fraktionsführung  kenne,  hätte  er  absolut  nichts  anderes
erwartet,  fügt  aber  an:  „Demokratische  Gepflogenheiten
erfordern  eigentlich  auch  einen  demokratischen
Willensbildungsprozess im gesamten Rat, der ja als Ganzes den
neuen Beigeordneten zu wählen hat. Aber das lässt die Arroganz
der Macht offenbar nicht zu!“

Angelika
Lohmann-
Begander

Die Vertreter der vier Fraktionen sind ehrlich darüber empört,
mit welcher Ignoranz die SPD über sie hinweggeht. Angelika
Lohmann-Begander, FDP, sieht mit etwas Sarkasmus einen kleinen
Vorteil in dem Machtgehabe der SPD: »Immerhin können wir uns
nun die weitere Beratung darüber sparen, welche Eindrücke  wir
von den einzelnen Bewerbern gewonnen haben. Herr Kampmeyer von
der SPD hat ja schon für uns alle entschieden. Er hat für den
gesamten Rat entschieden, obwohl nur 14 Ratsmitglieder der SPD
von insgesamt 45 für diesen Kandidaten votiert haben.

Elke Middendorf    CDU

Harald Sparringa   B90/Die Grünen
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Angelika Lohmann-Begander   FDP

Werner Engelhardt  BergAUF“

Frauensalon  wird  diesmal
mörderisch
Der nächste Bergkamener Frauensalon am Mittwoch, 3. Juli, ab
19.30  Uhr  im  Martin-Luther-Haus  in  Weddinghofen  wird
mörderisch. Es liest die Krimiautorin Bettina Potrafke. Dazu
singt der Barbershop Chor aus Bergkamen.

Die Autorin wohnt in Bönen, stammt aber aus Bergkamen und so
spielen ihrr Krimis im Herzen der Bergkamens. Ihre Figur Paula
Schubert ist Rentnerin. Ihr beschauliches Leben endet abrupt,
als sie die Leiche ihrer Nachbarin Marie Schönbrunn entdeckt
und auf eigene Faust ermittelt.
Beginn ist um 19.30 Uhr mit dem Barbershop
Eintritt  :  5  Euro.  Karten  gibt  es  im  Gemeindebüro  der
Friedenskirchengemeinde,  Ebertstraße  20.
Am 25. September gibt es wieder Kabarett. Diesmal mit Frieda
Braun.

Rockband „Turnstiles“ geht in
die  Baby-Pause  –  ein  Video
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und  die  2.  CD  gibt  es
trotzdem
Die  Bergkamener  Band  „Turnstiles“  hat  sich  achtbar  beim
Internationalen  Bandwettbewerb  „Emergenza“  geschlagen.  Nun
steht erstmal eine Baby-Pause an.

Sänger  Dennis  Goschkowski  wird
im August Vater. Und da wird der
Lehrer am Otto-Hahn-Gymnasium in
Herne die Prioritäten bei seinen
außerberuflichen  Aktivitäten
anders  verteilen  müssen.  Das
heißt  aber  nicht,  dass  bei
Turnstiles Stillstand herrscht.

Nach wie vor lässt das Quartett, das sich vor rund 10 Jahren
als  Abi-Band  des  Bergkamener  Gymnasiums  zusammenfand,  über
Auftritte mit sich reden. Allerdings kann nicht jeder Termin
angenommen werden. Das hat nicht nur mit dem angekündigten
Nachwuchs  zu  tun,  sondern  auch  mit  dem  Umstand,  dass
Schlagzeuger Marius Müller in Berlin lebt und arbeitet. Eine
Band-Probe oder einen Auftritt zu organisieren ist deshalb
etwas schwierig.

Für  die  zahlreichen  Fans  der  Band  wird  es  allerdings
Alternativen für den Besuch eines Konzerts geben. Der Auftritt
beim  Emergenza-Ruhrgebietsfinale  in  der  Zeche  Bochum  wurde
gefilmt. Das professionelle Video befindet sich zurzeit in
Produktion.
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Angekündigt  ist  auch  die  2.  CD  von
Turnstiles. Bis zur Veröffentlichung kann
es aber noch ein bisschen dauern. „Wir
sind uns noch nicht sicher, ob wir wieder
alles alleine machen. Das bedeutet, dass
man jedes Detail selbst bestimmen und mehr
Ideen  einfließen  lassen  kann.  Oder  wir
nehmen  bei  einem  befreundeten
Musikproduzenten auf. Das geht schneller
geht und klingt professioneller“, erklärt
Dennis Goschkowski.

Material gebe es inzwischen auch für eine dritte CD, sagt der
Turnstiles-Sänger. Und Neues kommt jetzt hinzu, dies aber für
eine kleinere 2-Mann-Besetzung. Sänger Dennis Goschkowski und
Gitarrist  Mark  Vetter  arbeiten  zurzeit  an  einem  Singer-
Songwriter-Projekt. „So kann man in der Kneipe nebenan ohne
Riesen-Aufwand auftreten.“

Goschkowski: „Also mit anderen Worten: Musik ist und bleibt
immer ein Teil von uns. Und selbst wenn wir nicht mehr jedes
zweite Wochenende ein Konzert haben, macht jedes auch noch so
kleine nach wie vor Spaß und wir werden immer Wege finden,
Musik an die Leute zu bringen.“
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